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SESION EXTRAORDINARIA N9 101 CONCEJO MUNICIPAL

En Buin, a fecha 14 de septiembre de 2018, siendo las 09:55 horas, en el nombre de Dios, la

Patria y Ia comunidad vecinos de Buin, se da inicio a la Sesión Extraordinaria Nq 101 del

Concejo Municipal, Presidida por Don MIGUEL ARAYA LOBOS Alcalde de Ia Ilustre
Municipalidad de Buin, actúa como Ministro de Fe Don GERONIMO MARTINI GORMAZ

Secretario Municipal. Los Directores asistentes siguientes: don Juan Astudillo Araya

Administrador Municipal, Sra. Viviana Vargas directora de Administración y Finanzas, Don

Pablo Gutiérrez Muñoz Asesor lurídico, don fonathan Fernández Director de Dideco, don
Víctor Zúñiga encargado de Control, Sra. Viviana Vásquez, directora de Transito, don

Guillermo lbacache director de Obras Municipales, don Oscar Contreras director de SECPLA.
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I.. TABLA:

I.. APROBACION Y IOBSERVACVION A ACTA:

II.- CUENTA ALCALDE

III.- TABLA ORDINARIA:

Alcalde Miguel Araya: Se da por iniciada le sesión siendo las 09:45 horas en Aprobación y
observación a actas no hay, en Cuenta Alcalde tampoco hay, solo invitar a la comunidad que
nos está viendo al desfile de Fiestas Patrias a las 11:00 horas y a las 10:00 horas a una misa a
Ia chilena en conmemoración de Fiestas Patrias, pasamos al Punto Numero 3. Acuerdo para
aprobar Modificación Presupuestaria N'7, recordar que se trabajó en una larga reunión y
deberíamos someterla a aprobación:

Concejal Hernán Henríquez: APRUEBO, quiero aclararlo y justificarlo, en varias reuniones de
trabajo se hicieron varias modificaciones, pero pensamos que se había hecho un gesto político
y Io habíamos conversado acá, en poder rebajar algunos sueldos y lamento que no se haya
rebajado como pedimos, Ia situación de don Pablo Fuenzalida, y quiero decirlo una vez más
para que quede en constancia en acta, la propuesta era de quinientos mil pesos para é1, era en
un gesto para la comunidad, muchos nos han criticado por los sueldos que tienen algunos
funcionarios, no es posible que ganen más que algunos directores, espero que en la próxima
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funcionarios, no es posible que ganen más que algunos directores, espero que en la próxima
modificación se tomen las medidas del caso, porque Ia verdad es que como imagen no creo
que es bueno lo que está ocurriendo, si bien es cierto se rebajaron algunos ítems de algunos
de los funcionarios, también tenían sobresueldo, no sobresueldo, sino que un aumento que no
condice con el cargo que tienen algunos funcionarios municipales, espero Alcalde que se

tomen algunas medidas a futuro y que demos un gesto, pido un gesto para que Ia gente que a

uno lo critica por ser parte de Ia autoridad municipal, de que uno no concrete algo que

realmente mucha gente, si hacemos una encuesta, yo creo que hay mucha gente que habría
pensado en las rebajas que se hicieron a algunos personajes, personas que trabaian dentro del
municipio, yo voy a votar favorablemente a esto y quiero manifestar bien claro mi voto, que

hoy en beneficio de funcionarios municipales, en beneficio, porque de acuerdo al presupuesto
que nos entregó el director de control, que el presupuesto no estaba financiado, en la cual yo
vote en contra, no vote favorablemente al presupuesto, se me criticó por algunos colegas en

las redes sociales, y creo que eso que Ies sirva de experiencia porque esas cosas no se hacen,

no se hacen, cuando uno tiene alguna diferencia en una situación y cuando las cosas se hacen

en beneficio de la familia municipal y eso es lo que queremos nosotros y por eso en homenaje
a los funcionarios municipales, y a que en esta situación tenemos que salir adelante, porque
todos estamos involucrados en el sistema municipal, si el municipio tiene falencias en
cuestiones económicas, yo también, porque me siento parte de Ia familia municipal, así que
por esto alcalde, voy a votar favorablemente y Io digo una vez más y espero que se corriian
todas las falencias de aquí a la próxima modificación presupuestaria, así que voto
favorablemente.

Concelal Manuel Sánchez: APRUEBO, si alcalde, según Io acordado en reunión de trabajo, estoy
comprometido yo en esto, hay que regularizar Io más pronto posible este déficit que tenemos
como municipalidad.

Conceial Patricio Silva: Yo le voy a hablar al nuevo Administrador, Oscar, a fonathan, a Viviana,
a Ibacache, a la gente de SECPLA, a Viviana Vargas, Ana Pedraza, Director .lurídico, Zúñiga,
Carlos Melelli y don Gerónimo Martini lo único que les pido que respeten el acuerdo de Io que
conversamos, que esto sirva para lección, por eso APRUEBO y anótalo Miguel, gesto 21.

Conceial Claudio Salinas: APRUEBO, Alcalde quiero mencionar que hay que diferenciar dos
cosas, que como Concejo Municipal he elevado solicitudes, como gesto político que era
necesario hacer y sobre todo porque nos dimos cuenta que existía muchas situaciones que no
se acomodaban mucho, como que no están funcionando muchas instituciones acá en la
comuna, en primer lugar que existía una doble contratación de muchas personas y en segundo
lugar que habían muchos sueldos elevados, en las materias que como Conce)o Municipal
estábamos viendo que no se están haciendo bien las cosas y dicho sea eso, valoro que se nos
haya escuchado y valoro que se hayan tomado algunas medidas y espero que estas medidas
vayan aumentando en el tiempo, para que las cosas salgan bien, yo entiendo que si a esta
administración le va bien le va a ir bien a Buin y eso es lo que esperamos y en segundo lugar
yendo al fondo de esto que es la modificación presupuestaria y como bien diferenciaba hay un
gesto político que como concejo municipal hemos pedido, pero nos tenemos que referir al
fondo de porque se produjo esta modificación presupuestaria, y tenemos que ser claros, la
comuna de Buin tiene un déficit estructural de hace más de diez años y en ese sentido hoy día
nos estamos viendo reflejados producto de este déficit estructural que se ha venido
acumulando durante muchos años, pero en particular quizás hubo un desaiuste en lo que es el
presupuesto y hay que preguntarse ¿por qué?, y ¿porque no alcanzamos a pagar con la plata
que teníamos presupuestada de aquí a Diciembre, y eso ustedes como administración se
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Concejal Moisés Avila: APRUEBA, Alcalde de acuerdo a las justiñcaciones que nos dio el

director de SECPLA, al análisis técnico que el presentó, las planillas y a toda la gestión que

realizo el administrador municipal con respecto a esta nueva fase de mejoramiento y aiuste
presupuestario, si bien es cierto en donde se eliminó ya algunas partidas a lo que se requiere,
en parte del inicio del déficit que hoy día existe en este presupuesto, también hay que resaltar
que se suben otras partidas y que tienen que ver con el tema de honorarios, a una condición,
que es poder pagar los sueldos, en una medida de poder seguir avanzando y poder seguir
avanzando en los meses que viene para terminar Diciembre, donde hay un compromiso a
través de Ia Dirección de SECPLA, en ir meiorando y apuntando de la mejor manera para
mejorar la gestión por el bien de Ia comuna y como Ud. dijo concejal, debo colaborar en todo
lo que requiere la gestión para meiorar la misma.
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tendrán que hacer las preguntas que correspondan y ¿cuál es la voluntad del Concejo? Yo

creo que la voluntad es de querer colaborar y en ese sentido estuvimos hasta altas horas de la
noche en una reuniones de trabajo, viendo todos estos temas y iustamente porque queremos
el bien de la comuna o en particular que ahora a los funcionarios municipales no se les pueda
pagar el sueldo y en ese sentido nuestro ánimo y el mío particular en pro de la eficacia, de la
transparencia, en pro de la probidad y en pro de nuestros funcionarios municipales y en ese

sentido lo apruebo alcalde.

Concejal Marcelo Álvarez: APRUEBA, Si, alcalde, siendo consecuentes con las reuniones que

tuvimos y con el trabajo que hemos desarrollado en las reuniones de comisión de concejo,
obviamente que uno tiene que votar favorable en este aspecto, valoro el gesto que han tenido
algunos funcionarios de su gestión los más cercanos, excepto Fuenzalida, que solamente
redujo su sueldo en un 10%, yo veo acá que algunos lo rebajaron en un 5070 y no se lo van a

cancelar en sus honorarios, son gestos que se valoran y lamentable que el funcionario que más
la gente lo apunta con el dedo no haya tenido esa voluntad y faltó que usted lo ordenara
también y veo en parte que la voluntad del Concejal Salinas también esta, y se lo agradezco,
porque hace un año cuando nosotros veníamos a las reuniones para ver el tema del
presupuesto, les avisamos que había un déficit, Control también lo dijo, trabajamos para
poder disminuirlo, y por la poca voluntad política que mostró en su momento el Concejal
Salinas no pudimos llegar a acuerdo, pero ahora veo que está, y Io agradezco porque estamos
aquí para trabajar por la comunidad y porque hay un jefe aquÍ que rebajó el presupuesto
precisamente por el tema de Ia Sanchina que también diilmos que era inviable, por eso yo
pruebo.

Alcalde Miguel Araya: Yo también APRUEBO, y agradezco el apoyo político de los concejales, en
este déñcit presupuestario, aclararlo que es un déficit presupuestario, en cuanto a las
remuneraciones y agrad,ezco al equipo de SECPLA que se ha quemado las pestañas, tratando
de ver como tomamos medidas que son necesarias, que son presupuestarias, para poder
seguir avanzando, agradezco también al Administrador y a todo el equipo de Direcciones,
porque cuando hemos tenido que tomar medidas duras ha sido bastante difícil hacerlo, por lo
tanto yo sé que aquí todos han hecho un tremando esfuerzo, por lo tanto agradezco al equipo
de Directores y agradezco al órgano colegiado que están prestando su apoyo en esta
situación.

Y bueno, desearles a todos, sino nos vemos, porque ahora nos vamos a Ia misa a Ia
chilena y después el desfile de Fiestas Patrias, así que desearles a todos Ios que nos están
viendo a través de las redes, unas felices fiestas patrias, muchas, muchas gracias.
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Conceial Marcelo Álvarez: Alcalde, para terminar, bueno sé que hay mucha gente que nos está
viendo a través de las redes sociales y como Concejal, hablo en plural, he tratado de asistir a

todas las fiestas que se hacen en los colegios, en diferentes actividades en la comuna de Buin,
ha costado mucho, porque todas las actividades son a la misma hora y nada pues, hoy día nos
toca una misa a Ia chilena y un desfile que culminan las actividades y justo yo no voy a poder
estar, porque a mi hijo le toca bailar en el colegio, y además uno aparte de ser autoridad es

papa, y entonces yo quiero pedirle disculpas a la gente que viene hoy a la plaza porque yo no
voy a estar, pero también soy padre, eso señor alcalde.

Conceial Hernán Henríquez: Alcalde, yo también quiero aprovechar la instancia de poder
dirigirnos a Ia comunidad en el sentido de desearle el mejor de los éxitos en estas fiestas
patrias, que celebren con responsabilidad, con su familia e hi)os y aprovecho para agradecer
con toda mi honestidad y sinceridad a todos los colegios y comunidades donde concurrí y tuve
oportunidad de participar, a los padres y unidades educativas de los distintos colegios, que la
verdad es que se pasaron este año, especialmente los apoderados que hicieron lo posible para
que sus hijos y sus hijas estuvieran en la mejor presentación, felicitaciones, creo que han
hecho un gran esfuerzo económico y pudimos celebrar fiestas patrias como realmente se Io
merecen estos niños, y también a la familia municipal, felices fiestas patrias.

Conceial Patricio Silva: Solo sumarme a las palabras, felicitaciones a los funcionarios que les
toca trabajar para fiestas patrias y los vecinos que nos ven, felices fiestas patrias y que sirva
esto como lección, que la vida se construye entre todos, no de un puro lado y que el aguinaldo
sea bueno para todos, que quede en acta.

Concejal Moisés Ávila: Sumándome a las palabras de los colegas, todos han dicho algo que
tiene certeza de lo que pensamos como cuerpo colegiado, querer hacer lo mejor no siempre se

ve, tanto el trabajo que realizan los funcionarios en sus funciones diarias, y que a veces los
concejales realizamos para mejorar los avances de la comuna, también hemos tratado cada
uno de acuerdo a los tiempos de estar en la mayoría de los colegios, para acompañar el trabajo
que preparan con tanto esfuerzo, desear una buena semana con la mejores buenas vibras, un
abrazo eterno a toda la comuna.

Conceial Claudio Salinas: Desearles a todos nuestros vecinos unas felices fiestas patrias, que
ese ánimo de patriotismo, de querer seguir en contra de quien nos oprimía, hoy día siga
siendo la tónica y además hoy hemos demostrado en el concejo una señal potente de unidad y
de patriotismo no solamente con chile sino que también con nuestra comuna, lo que
queremos como concejales es que le vaya bien a Buin, si le va bien a Buin nos va bien a todos y
eso es lo importante, agradecer a todos los colegios por sus invitaciones, corrimos bastantes
estos últimos días, pero felices de estar con los vecinos, mandarle un tremendo saludo a cada
uno de ellos, viva Chile, viva Buin.

Concejal Manuel Sánchez: Primero darle gracias a Dios y a cada uno de ustedes por estar acá y
desearles felices fiestas a todos los vecinos, que no tomen mucho, modérense, porque son
hartos días de fiesta y no hay bolsillo que aguante, que disfruten y que lo más importante
como decía el colega es estar en familia, así que en estas fiestas que viva chile y que viva Buin
pues alcalde.

Sr. fuan Astudillo: Alcalde, en relación a la modificación presupuestaria, quiero darle las
gracias enormemente por el trabajo que han desarrollado, es una demostración leal a nuestra
comuna, quiero dar las gracias Alcalde por el apoyo y respaldo en las decisiones difíciles que
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hay que tomar, gracias a este concejo, esperamos seguir trabajando en esta línea, la línea de
dialogo, la idea es tener una sola línea de trabajo en el bien de la comunidad y quiero dar las
gracias a los funcionarios de la SECPLA y Finanzas y a todos los que han participado en este
proceso, y hago un llamado a toda la municipalidad a poder trabajar, a cuidarnos y dar un
servicio que debemos dar, les agradezco porque sé que es un paso importante y un
reconstruir hoy día algo que en algún momento estaba quebrado y creo que es algo
fundamental para seguir a cargo de la municipalidad, muchas gracias y espero se den los
resultados al final de este proceso.

Se cierra le sesión siendo las 09:54 horas.
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